

# Chile retirará a sus agregados militares de Israel y genera debate

Decisión fue criticada por la comunidad judía y valorada por su contraparte de Palestina. Ministros negaron que signifique romper relaciones con el país.

Matías Gatica Lindsay  
Medios Regionales

La Cancillería informó ayer que Chile retirará a sus agregados militares de Israel debido a la crisis humanitaria que se vive en la Franja de Gaza.

El ministerio dijo que la embajada notificó a las autoridades de ese país el retiro de los agregados militares, de defensa y aéreo, "quienes se encontraban desempeñando funciones en nuestra misión en Tel Aviv", lo que "obedece a la gravísima situación humanitaria que vive la población palestina en la Franja de Gaza, producto de la desproporcionada e indiscriminada operación militar del Ejército de Israel, así como por los constantes obstáculos para permitir el ingreso de ayuda al territorio palestino".

La Comunidad Judía en Chile consideró que la decisión "no responde a una política exterior seria ni coherente, sino que refleja una acción ideologizada que desconoce los intereses estratégicos del país y debilita



SEBASTIÁN BELTRÁN GAETE/AGENCIAUNO

VAN KLAVEREN: "NUESTRA ACTITUD HA SIDO CONSISTENTE".

vínculos clave para la cooperación internacional". "Es ideología disfrazada de diplomacia", agregó la vocera Susana Borzutzky.

El grupo parlamentario Chile-Israel concordó que "representa una acción desproporcionada y parcial que debilita no solo nuestra política exterior, sino también nuestros vínculos desde la perspectiva de la de-

fensa".

## COMUNIDAD PALESTINA

En la vereda contraria, la Comunidad Palestina en Chile respondió que la medida "constituye una señal clara y firme frente a la gravísima situación humanitaria que atraviesa el pueblo palestino (...) Valoramos especialmente que esta decisión se enmarque en una

política de Estado".

El ministro del Interior, Álvaro Elizalde, mencionó en radio Cooperativa que lo hecho por el Gobierno "es una señal" ante lo que se vive en Gaza", y señaló que el Gobierno ha sido "muy enérgico para condenar los atentados de Hamas en Israel". Consultado sobre si Chile rompería relaciones con Israel, el personero respondió que "yo creo que no es prudente especular".

El canciller Alberto Van Klaveren reafirmó que esa medida "no se ha anunciado", y recordó que la embajada sigue funcionando y que "hay una cantidad importante de ciudadanos y ciudadanas chilenos que requieren atención". Añadió que la delegación seguirá sin embajador.

Además, el ministro de Relaciones Exteriores informó que "en cuanto a la provisión de material de defensa por parte de empresas israelíes, esta se rige por contratos que tienen un carácter comercial y obviamente ahí se aplica una lógica comercial. Esos contratos siguen vigentes".